



新型コロナウイルスという思いがけないテキのため、社会全般はもちろんですがアメニティ 2000 協会の活動も大きな影響を受けました。くわえて猛暑の続く毎日、皆さまはいかがお過ごしでしたでしょうか。無理なく、でもめげずに、前をむいて日々を過ごしたいと思います。

お知らせ

- #畑儀文の合唱教室 9月7日(月) 28日(月) 10月19日(月) 草志舎
- #きょうだいの森・屋根葺き替え完成内覧会 9月17日(木) 18日(金)
- #秋季ヴォーリズ展 9月19日(土) ~22日(火祝) ヴォーリズ六甲山荘

創立 20 周年記念事業

○ヴォーリズ記念・きょうだいの森公開開始

2018年の購入以来スタッフがこつこつと整備してきたきょうだいの森が4月にオープンしました。山荘の北庭から並木にはさまれた坂道を下って行く。元サントリー保養所の階段を下る。角倉起美さん制作の案内板の前をとおりワサビ田を眺めながら下る。ベンチのならば石垣広場に着くと、石垣の上に「芙蓉の鐘」が見える。広場の向こうには復活した小寺池が姿をみせる・・・季節の折々の花が咲き、小鳥の音がきこえ、変化にとんだ景色が楽しめます。

○文化遺産信託研究会発足

8月24日(月)に六甲山荘で開催されました。詳細は別欄でご報告しています。研究会とセミナーについての詳細は同封の案内チラシあるいはホームページでごらんください。

○ヴォーリズ六甲山荘屋根葺き替え

7月中旬に始まった六甲山荘の屋根葺き替え工事は9月上旬には完工する予定です。心配されていた野地板にほとんど傷みはなく、真新しい瓦が敷き詰められている様子は、一部だけ見ても気持ちがいいものです。ひび割れのあった煙突も塗り直しました。皆さん、山荘に来られたら、すこし離れたところから屋根を見てやってくださいね。

○ヴォーリズ建築展 9月19日(土) ~22日(火祝) ヴォーリズ六甲山荘

春季は取りやめになったヴォーリズ展を開催します。ホームページをごらんください。

<予告>

ヴォーリズ建築展「失われた名邸宅」~旧小寺邸と旧室谷邸~

今回のヴォーリズ展はアメニティ 2000 協会に縁の二つの建物をとりあげます。ヴォーリズ六甲山荘は旧小寺邸の主であった小寺家の夏別荘です。また今年度に六甲山荘に隣接するきょうだいの森に、旧室谷邸門廊の部材の一部を使用して休憩所を建築する予定です。ヴォーリズ邸宅建築の代表ともいえるこの二つの作品の写真や図面を紹介します。



旧小寺邸

日時 9月19日(土) ~22日(火祝)

11時~16時

場所 ヴォーリズ六甲山荘

入館料

会員 無料、会員の同伴者 400円

一般 500円



旧室谷邸

<予告>

創立 20 周年記念会

会員専用行事

日時 10月17日(土) 13時半～ 場所 ヴォーリズ六甲山荘

アメニティ 2000 協会は会員の皆さまのおかげで 2020 年に創立 20 周年を迎えます。そのお祝いの会を六甲山荘で開催します。この年末にきょうだいの森に建設を予定している休憩所(旧室谷邸の部材を使う)について、建設までの経緯と建物の概要についての説明会があります。そのあときょうだいの森の石垣広場で畑儀文さん(テノール歌手)のミニコンサートをひらきます。あたらしく葺き替えられた屋根の晴れ姿もご覧になれます。秋の気配のあるきょうだいの森の散策も楽しめます。秋の一日を六甲山荘で楽しくすごしましょう!

ご報告

文化遺産信託研究会発足

4月6日に予定していた文化遺産信託研究会の設立総会は延期して8月24日(月)に六甲山荘で開催されました。参加者は11名。規約、役員人事、2020年度事業計画、2020年度予算案が承認され、いよいよ活動が開始となります。現在の会員数は65名(うち2団体)で、8名の理事が選任されました。そのうち3名(事務局・業務委員長の飯畑正一郎氏をふくむ)はアメニティ 2000 協会の会員です。総会後の理事会で田淵結氏(アメニティ 2000 協会理事)が理事長に選任されました。

総会後の交流会では参加者の皆さんがご自身の活動やこの研究会にかける想いについて語られ、お互いに共感したり、力づけられたり、意義ある時間でした。

最初の活動は12月5日(土)のセミナーです。

今後の活動はどのように展開するのか、どのような可能性があるのか、業務委員会が中心になって進めていきます。研究会の活動にご期待ください。



ご報告 畑儀文の合唱教室 7月20日(月) 8月3日(月) 草志舎

音楽関係の公演や練習も少しずつ復活してきて、みんなで音楽を楽しむ場が戻りつつあるようです。合唱教室でも一緒に音楽をつくりあげる喜びがあふれています。

六甲山荘便り

7月、8月のご報告

まだステイホームが推奨されているなか、六甲山荘への来場者は少しずつふえています。空気のきれいな六甲山に皆さんが魅かれていることが実感されますね。

今年の夏は大変な猛暑ですが、山荘ではどんなに上がっても気温は30度をこえることはありません。高度もあるでしょうが、緑の中を抜けてくる空気が清涼なのです。風のない午後などは暑いと感じることがありますが、朝夕はこちよい夏別荘の時間になります。

公開日: 18日

来場者数: 94名

募金のご報告~6月~7月

6月~7月に募金をいただきました。

ありがとうございました。

*文化遺産継承基金

6月、7月合計 484,793円

2020年度累計 1,212,519円

きょうだいの森・屋根の葺き替え内覧会

4月に予定していた延期となったきょうだいの森の内覧会を9月17日(木)18日(金)に開きます。屋根の葺き替えのお披露目も同時に行います。17日はマスコミ向け、18日はこれまでお世話になった関係者(神戸市、兵庫県の担当者や六甲山上施設の方々など)を招待します。

18日の招待者には茶菓の接待があります。厨房のスタッフをしてくださる方をお待ちしています。

寄付いただきました・メダカ

きょうだいの森の小寺池は昨年復活したばかりですが、はやくもいろいろな生き物の住処になっています。春にはスイレンの苗を植えましたし、夏前には池上の木の枝にモリアオガエルの白い泡状の卵がぶら下がっていました。今はオタマジャクシが泳いでいます。先日そこにメダカが仲間入りしました。会員の井上二郎さんが寄付してくださったもので、60匹を放流しました。うまく育ってくれるといいですね。皆さんもついでのごときに覗いてみてください。



メダカを放流する井上さん

寄付いただきました・オーディオセット

六甲山荘には寄付いただいたレコードがたくさん置いてあり、スタッフやお客様の好みで奏でることがあります。昨年からはプレイヤーの調子がわるかったのですが、このたび前田豊稔さんが新しいスピーカーを寄付してくださいました。実は以前のスピーカーも前田さんのご寄付だったのですが、今回CDプレイヤーも併せての寄贈です。オーディオにはこだわりのある前田さんからのお志を大切にに使わせていただきます。

六甲山荘の屋根の葺き替え工事が終わるのをうけて、過去3年間に協会に寄付をしてくださった会員外の方々に、山荘の招待券をお送りします。新装なった山荘の姿を見ていただきたく、お礼の気持ちをこめてお送りするものです。



六甲山荘屋根葺き替え工事



モリアオガエルの卵
小寺池の上にはりだした木の枝に
白い泡のように産み付けられている



石垣広場の倒木